

LA VIE EN JAUNE

Numéro 4

HIVER 2019/2020



Assemblée citoyenne
Ouverte à toutes et tous

LA GAZETTE DES GILETS JAUNES CITOYENS DU PAYS DES VANS ET ENVIRONS

Editorial

Les medias parlent des gilets jaunes au Passé, comme quelque chose de clos. Or les Gilets Jaunes, ce sont des germes, des graines de quelque chose qui continue d'exister, de se répandre, d'infuser.

Les G.J c'est encore quelque chose à venir, quelque chose qui prend formes diverses. Avec ou sans gilets, ce qui a été semé là n'a pas fini de pousser, de grandir, de se répandre...

Christine



TOUTES & TOUS ENSEMBLE DANS LA RUE LE 5 DECEMBRE ET JOURS SUIVANTS !

Fin du monde et fin du mois, même combat !
Nous, gilets jaunes, noirs, verts, roses et de toutes les autres couleurs, habitant.es des campagnes, villes, banlieues, et territoires oubliés, militant.es des mouvements sociaux et du climat, écologistes, regroupé.e.s ou non sous forme d'associations, de collectifs ou de syndicats, personnes handicapées, retraité.es, paysan.ne.s, étudiant.es, travailleuses et travailleurs du privé et du public, privé.e.s d'emploi, nous rassemblerons le 5 décembre, sans distinction, dans la tolérance et le respect de l'autre, pour manifester notre opposition à ce système dont les premiers promoteurs sont le gouvernement Macron avec les multinationales !

La violence sociale imposée par les gouvernements aux plus précarisé.e.s a les mêmes racines que ce qui provoque la catastrophe climatique. Ce système qui repose sur la domination, sur l'exploitation des hommes et de la nature à une échelle planétaire, ne nous laisse pas le choix. **C'est pourquoi, nous avons un objectif commun, celui d'un changement profond de l'organisation de la société.** Nous avons le nombre, il ne tient qu'à nous de faire corps.

TOUTES ET TOUS UNI.ES NOUS POUVONS GAGNER !

En décembre 2018, les Gilets Jaunes seuls mais déterminés ont fait trembler l'oligarchie politique et économique de notre pays. Mais rien n'a changé ou si peu !

Les raisons de la colère sont toujours là :

- Persistance et augmentation des inégalités avec des riches toujours plus riches et des pauvres toujours pauvres, des femmes aux salaires toujours plus bas, des fins de mois toujours aussi difficiles,
- Surcharge de travail dans les hôpitaux et centres d'urgences sans embauches supplémentaires !
- Fermeture des services publics de proximité : bureaux de poste (St Paul le Jeune), perceptions-trésoreries publiques (les Vans et Joyeuse), maternités (Privas). Et destruction progressive des autres...
- Suicides dans de nombreux secteurs, de personnes soumises à un rythme managérial infernal, sans moyens supplémentaires comme par exemple dans l'Education nationale (Christine directrice d'école), les Universités, parmi les agriculteurs, les gendarmes et les policiers, ... !
- Augmentation de la précarité chez les jeunes (étudiant.es ou non) comme l'a montré celui qui s'est immolé par le feu devant le CROUS !

Aussi un an plus tard, nous serons encore plus nombreux en lien avec tous les précaires et les travailleurs syndiqués ou pas le jeudi 5 décembre et les jours suivants !

Ne doutez jamais qu'un petit groupe de gens réfléchis et engagés puisse changer le monde.

En fait, c'est toujours comme cela que cela s'est passé. Margaret MEAD (1901-1978)

Farçais, Farçaises,

Ce soir, la Farce a moi si.

Vous avez moi si.

Vous avez moi si le coulage, la déternilation. Vous avez moi si la vérile et la conmiction.

Vous avez moi si l'espoil.

Ce soir, oui, la Farce respire. Désormais il nous faut, tous ensemble, rebrousser nos manches et nous mettre au trivial pour rebrousser la Farce.

La Farce, la vraie Farce, celle des petits, celle des oubliés, la Farce morfonde, ce soir doit se sentir moins peule.

Nous allons lui redonner bonfiance. Lui redonner la parole, cette parole longtemps fonfisquée.

Aujourd'hui, la Farce a besoin de tourner le dos à ce qu'elle a connu ces temps merdiers.

Il nous faut retrouver les vraies voleurs, celles qui ont toujours été les nôtres, trivial, famille, potrie.

Je serai, j'en prends l'engagement, le résident de tous les Farçais, sans exception.

Ce soir, mes chers complatriotes, je suis pierre de vous, vous avez fait le bon moi. Nous allons refarcir la Farce.

Vive la Réplabique, vive la Farce!

Extrait de la pièce

"C'était mieux avant" de E.Darley



Exigeons l'abandon de l'usage de gaz au cyanure, de balles LBD ou de grenades qui mutilent et mettent en danger des manifestant.es pacifiques !



Les mutilés par la violence légale !

QUI VA VITE VA AU DIABLE ! (proverbe polonais)

Tout le monde ou presque est au courant : la politique gouvernementale est en train, c'est le cas de le dire, de casser ce qu'était il n'y a guère la SNCF pour privatiser celle-ci et livrer à la concurrence cette entreprise d'état, revenant aux années 1830 lorsque furent créées les premières compagnies privées de chemin de fer.

Depuis les années quatre-vingt le pouvoir politique a privilégié le TGV, abandonnant progressivement les lignes secondaires et leur entretien, supprimant les trains de nuit, favorisant ainsi le transport routier des marchandises et des hommes pour produire comme fait exprès le plus de CO2 possible et faire payer ensuite par la taxe carbone sa politique. Cela a déclenché de façon inattendue le mouvement des Gilets jaunes.

Voilà ce qui me pousse à vous parler de la gare de Villefort, une goutte d'eau, me direz-vous, dans la mer démontée des désordres de la planète. Elle faisait partie des nombreux arrêts sur la ligne nocturne et diurne de la ligne Paris-Clermont Ferrant-Nîmes qui fonctionnait il n'y a guère. La SNCF a même tenté de supprimer la gare. La ligne nocturne a été supprimée il y a une bonne dizaine d'années. Elle apportait aussi une certaine animation aux bourgs desservis. Pas mal d'habitants permanents ou temporaires de Villefort ont protesté contre cette suppression progressive des trains de nuit et de la gare.

Par hasard j'ai entendu dire à la radio qu'aux Pays bas ou en Belgique des jeunes, musiciens par ailleurs, ont réussi à faire rétablir une ligne de nuit auprès de la direction des chemins de fer du pays en arguant que beaucoup de gens, vieux et jeunes, préféraient maintenant voyager de nuit pour le gain de temps et de repos et aussi pour retrouver le brin de parfum d'aventure et de sociabilité qu'avaient, dans le temps, ces longs voyages en train. Ces jeunes musiciens ont aussi proposé une animation musicale nocturne dans un wagon dédié, sans troubler le repos de ceux qui préfèrent dormir. La ligne a obtenu ainsi un gros succès. Les responsables français seraient-ils plus cons que les belges si on le leur proposait ?

Enfin une proposition positive et concrète pour battre en brèche le reproche que l'on nous fait de n'être que des protestataires, râleurs congénitaux sans aucune perspective active et positive.

Rachel

Quelques compléments fournis par Franck: Cette ligne qui allait de Paris à Marseille (via Clermont), la SNCF l'a progressivement segmentée (manière de la désaffecter) en la limitant à Paris-Nîmes dans un premier temps, puis à Clermont-Nîmes dans un second temps, avec bien sûr quelques correspondances pour poursuivre avec tous les aléas qui vont avec...

La Région Occitanie avec son vice président JL Gibelin est très active sur la défense du train en général et de cette ligne en particulier.

Contact du Collectif citoyen de défense de la gare de Villefort :

collectiftrainvillefort@gmail.com

"Dernière sommation"

**Le nouveau roman de
David Dufresne**

Il n'y comprend rien, Etienne Dardel. Qu'est devenue la France, qu'il a quittée plusieurs années? Comment peut-on perdre un œil, une main, se faire trouer la joue, alors qu'on est juste en train de manifester ou de passer dans la rue? Etienne Dardel, c'est le double de D. Dufresne, journaliste enquêteur. Son roman c'est un roman du réel, c'est l'histoire d'une guerre sociale qui se joue aujourd'hui.

<https://www.nyctalopes.com/derniere->



"ce n'est pas parce qu'une main a été arrachée, parce qu'un œil a été éborgné, que la violence est illégale"...
"Je ne présente pas d'excuse !"

Grand Jury* sur RTL, LCI, Le Figaro du 2 juin 2019

A dit Laurent NUNEZ
Ministre de l'Intérieur adjoint

Pas de service public sans finances publiques

Depuis 2002, la Direction Générale des Finances publiques a perdu 40 000 emplois et la moitié des trésoreries de proximité ! Celles des Vans et de Joyeuse sont quasiment fermées et vont être remplacées par des points de contact itinérants ou par vidéos dans les Maisons de service au Public (MSAP) qui s'appelleront France Services ! Plus il y a du privé, plus on y colle le mot public !

Le recouvrement de l'impôt, la tenue des comptes des hôpitaux, des EHPAD, des Collectivités Locales et des établissements publics locaux sont renvoyés à des structures très éloignées. **Pire, les buralistes pourront encaisser des créances fiscales en numéraire ou en carte bleue !** Ainsi des opérateurs privés pourront faire des missions relevant par nature du service public sans aucune précaution de confidentialité ou de vérification complète de fraude éventuelle.

La politique fiscale du gouvernement opère d'année en année un tarissement des sources de financement du service public, rompant avec la justice fiscale et bafouant l'article 13 de la Déclaration des Droits de l'Homme et du Citoyen : « *Pour l'entretien de la force publique et pour les dépenses d'administration, une contribution commune est indispensable : elle doit être également répartie entre tous les citoyens..* »

Urgentistes, personnels de santé, pompiers, enseignants, postiers, collectivités locales, toutes et tous réclament les moyens d'exercer leur mission de service public au service de l'intérêt général, sereinement, en toute sécurité, avec une rémunération à la hauteur de leur engagement quotidien au service des usagers et du citoyen ! Nous habitants de nos territoires ruraux devons les soutenir !

Moins d'impôts, c'est moins de services publics, c'est moins de redistribution, toujours plus pour les plus riches ! Une véritable lutte contre la fraude fiscale ramènerait au budget de l'Etat près de 100 milliards d'euros qui lui échappent ! Une autre politique fiscale et sociale est possible !

Alain

Recette de la lessive au lierre

Rincer puis couper 50 feuilles de lierre en morceaux. Les faire cuire dans 1 litre d'eau après ébullition pendant 15-20 minutes. Couvrir et laisser infuser une nuit.

Le lendemain filtrer dans une bouteille en verre de jus de fruit à l'aide d'un entonnoir et d'un collant. Ajouter 1 cuillère à soupe de bicarbonate de soude. Si vous avez envie, ajouter aussi 2 gouttes d'huile essentielle de lavande.

On peut multiplier la recette pour en avoir d'avance, exemple : 3 l peut servir environ pendant 5-6 semaines pour une famille de 4 personnes.

Quand on a testé, on ne revient plus aux lessives industrielles polluantes pour la planète et nocives pour notre peau et cela nous permet une économie supplémentaire !

Pour les taches tenaces, un savon au fiel de bœuf (~2 euros Biocoop) les font disparaître ! Et ce savon est utilisable très longtemps !

Avant utilisation, secouer la bouteille, ça mousser. On peut verser dans une boule doseuse dans la machine directement au milieu du linge ou l'utiliser à la main dans sa bassine.

Véronique



Des finances pour l'Etat ?

En veux-tu ? En voilà :

ISF : 13.5 Milliards €

Evasion fiscale : 100 Milliards €

Crédit Impôt Recherche : 6 M €

CICE : 40 Milliards en 2019 (140 depuis 2013)

petit palmarès du gavage ...



Sources : Syndicats - 2 "UND investigate" émission diffusée sur Canal + le 21 mars 2016

Taxe carbone (finance le CICE)

100 € la Tonne de CO2 contre 7 € avant !

Flag Taxe - avant 58 % sur les gros revenus - devenu le PFU tombé à 30 % !

Revoir l'émission Cash

Investigation d'Elise Lucet :

"Qui profite de nos impôts ?", une enquête de Sophie Roland et Julie Pichot diffusée mardi 19 novembre 2019 à 21 heures sur France 2.

https://www.francetvinfo.fr/replay-magazine/france-2/cash-investigation/cash-investigation-du-mardi-19-novembre-2019_3681131.html

Témoignages de Gilets Jaunes

« *Je suis charpentier, titulaire d'un brevet professionnel acquis au cours de mon parcours de formation au sein de la Fédération des Compagnons du tour de France.*

Mes parents sont de modestes agriculteurs. Ils ont toujours perçu le RMI puis le RSA. C'est avec beaucoup d'espérance que j'ai observé la formation du Mouvement des Gilets Jaunes. Dès le début, j'ai eu l'intuition que cette opération serait très conséquente mais pas autant qu'elle l'est. J'ai toujours manifesté mon soutien sur les ronds points mais n'ai pas pu y participer comme je l'aurais voulu. Ça a été un soulagement pour moi de voir apparaître ce Mouvement. J'étais profondément frustré et honteux d'appartenir à un peuple naïf manipulé et influençable.... ». Joseph, 30 ans.

« ...*Je vis avec 1.200 € par mois avec un loyer de 400 € et des traitements chers et mal remboursés par ma mutuelle qui me reviennent à 450 €. Le 15 du mois, je n'ai plus rien. C'est ma fille qui m'a décidé à venir le 17 novembre. J'aime bien l'ambiance du rond-point... Ici, je me suis fait des amis... Mon père est lorrain, ancien mineur. C'était dur mais on n'a jamais été dans la misère comme aujourd'hui. J'espère que l'on va gagner* ». Madeleine, 72 ans.

Ces témoignages sont tirés du livre :

"Sur la vague jaune, l'utopie d'un rond point » de Bernard Floris et Luc Gwiazdzianski... et tous les autres. Ella Editions. 10 €.

L'ouvrage peut circuler dans le groupe des Vans pour celles et ceux qui voudraient le lire. Demandez-le par mail !

DES LUCIOLES POUR S'ECLAIRER TOUS LES JOURS

Les élections municipales approchent. Beaucoup d'initiatives se manifestent pour aider à une meilleure cohésion sociale.

Depuis 2011, les **LUCIOLES** sont sur les routes !

Nous sommes déjà un nombre non négligeable à œuvrer pour faire avancer notre projet.... Mais au fait, c'est quoi la **LUCIOLE** ?

C'est une **monnaie locale alternative citoyenne**, complémentaire à l'euro qui circule en Ardèche Méridionale pour la **défense de l'économie locale, l'échange de produits et de services essentiellement locaux, et pour tisser des liens entre les citoyen(ne)s de l'Ardèche du Sud**.

Aux urnes Citoyens!... En attendant, pour vous préparer à un vote efficace, rejoignez notre réseau de partenaires et bénévoles !

A bientôt

Philippe

monnaie-locale-lucioles.org

0783073511

Sur facebook : Lucioles Ardèche



DES PISTES POUR S'INFORMER

- <https://www.youtube.com/watch?v=srTONzjxLb4&feature=youtu.be> sur les **GAZ LACRYMOGENES au cyanure** : un scientifique donne l'alerte !
- www.pleinledos.fr : photos des écrits sur les gilets jaunes de partout en France, pleins d'humour, de bon sens, de créativité et de colères !
- <https://superlocal.team/> Super Local pour soutenir et créer des collectifs locaux en lutte contre les projets et sites polluants ou injustes partout sur le territoire français." explication/ présentation vidéo (6min) : <https://www.youtube.com/watch?v=bgJZ1yHAXB0&feature=youtu.be>
-

FILMS JAUNES à VOIR ou à REVOIR :

- **J'veux du soleil** de Gilles Perret & François Ruffin en DVD ou VOD
- **Graines de ronds-points** sur Vienne dans l'Isère de Jean-Paul Julliand qui veut faire comprendre les causes de la colère !
- **Le Rond-Point de la colère** sur Aimargues dans le Gard, produit par Pierre Carles & Emmanuel Gras qui veut réussir à filmer la tectonique des plaques et pas seulement les manifestations visibles des chocs sociaux
- **La marche des femmes** réalisée par Anne Gintzburger et diffusée sur France 3 en 6 documentaires de la collection Femmes en Jaune <https://www.france.tv/documentaires/societe/1108791-anne-lyse-gilet-jaune-depuis-30-ans.html>



PROCHAINES RENCONTRES ET INITIATIVES

- Jeudi 5 décembre à Aubenas : AG de tous les manifestant.es après le pique-nique de 13 h et le rassemblement au rond-point Ponson de 14 h 30 !
- Samedi 7 décembre 10 h sur le rond-point Henri Thibon aux Vans et sur le marché avec les coquelicots !
- Vendredi 6 ou lundi 16 décembre à 19 h 30 dans la salle de Chambonas (à confirmer) **Assemblée Citoyenne ouverte à tous** pour partager les infos et le casse-croûte, faire des affichettes et des banderoles !

POUR SE NOURRIR SAINEMENT



• **Guide des bonnes adresses bio en Ardèche** édité tous les deux ans par Agri Bio Ardèche. Il donne les bonnes adresses où vous procurer des produits issus de l'agriculture biologique locale. <http://www.auvergnerhonealpes.bio/qui-sommes-nous/agri-bio-ardeche>

• **AMAP'Monde le vendredi soir** : panier de légumes, fromage, pain au Mas de Beaulieu à Lablachère. Contact : ch.tavel@gmail.com Tél. : 04 75 93 50 74

• **Magasin de producteurs Aux fermes des Rayols** après la Poste des Vans du mardi au samedi avec pain, légumes, fromages... Tél. : 04 75 94 00 93 rayols@laposte.net

Violences vis à vis des femmes, Féminicides...

ON NE TUE JAMAIS PAR AMOUR !!

136 femmes tuées depuis le début de l'année !

3919

Un N° de **téléphone, gratuit et anonyme**. Ce numéro a un rôle d'écoute, d'information et d'orientation est accessible 7 jours sur 7 (de 9 h à 22 h du lundi au vendredi et de 9h à 18h les samedis, dimanches et jours fériés)

Privatisation de la Française des jeux FDJ

Le gouvernement s'applique donc à convaincre l'opinion que la privatisation de la FDJ ne présentera que des avantages. Ce que beaucoup de médias relaient, sans jamais s'attarder sur les dangers de cette privatisation...

Le mois prochain, un article sur l'histoire de la FDJ paraîtra dans cette Gazette car, créée en 1933, elle prend pour modèle la loterie organisée par l'association des « Gueules cassées » pour venir en aide aux blessés et défigurés de la Première Guerre mondiale... à suivre dans la Gazette N° 5.

Décidons de l'avenir de nos aéroports nationaux ADP !

Demandez le référendum sur www.referendum.interieur.gouv.fr

Comptage quotidien et carte sur <https://www.adripip.fr>